

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1852 \(1er juin-13 novembre\) : Guizot historien, liberté de ton et d'analyse](#)[Item](#)[Paris, Jeudi 4 novembre 1852, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

Paris, Jeudi 4 novembre 1852, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Les mots clés

[Bonaparte, Charles-Louis-Napoléon \(1808-1873\)](#), [Conversation](#), [Empire \(France\)](#), [Politique \(France\)](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date 1852-11-04

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

Langue Français

Cote 3445, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 15

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

Paris le 4 Nov.

Aujourd'hui message du Prince au Sénat. Une commission de 10 Sénateurs sera nommé pour dresser le Sénatus Consulte le rapport sera lu demain, la délibération et adoption samedi. Le corps législatif sera convoqué pour le 23, tout sera fini pour

le 1 Xbre. Il y aura 8 millions de voix. Il s'appellera Napoléon III réponse. Vengeance politique des traités qui excluaient la race. ni roi d'Algérie ni protecteur des lieux saints, on y a renoncé. Voilà mes nouvelles. c'est bien laconique sur papier vert. Ce ne serait pas si court si je parlais. Adieu. Adieu.

Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), Paris, Jeudi 4 novembre 1852, Dorothée de Lieven à François Guizot, 1852-11-04

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 31/12/2025 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/4539>

Informations éditoriales

Date précise de la lettreLe 4 nov.

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationVal-Richer

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionParis (France)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 09/09/2022 Dernière modification le 18/01/2024

paris le 4 nov.

aujourd'hui message du
Sénat au Sénat. une
commission de 10 sénateurs
sera nommée pour dresser
le S. C. le rapport sera
le samedi, la délibération
et adoption lundi.

le corps législatif sera com-
mis pour le 25, tout sera
fini pour le 1. X^e il y aura
8 millions de voix.

il s'appellera Rapport
III. répondu ~~supposée~~
politisqu des traités qui
excluaient la race.

en voie d'Algérie en direction
de deux saints, on y a
rencontré.

Voilà une modeller -
c'est bien la confection
peut-être. on n'eût pas
été si court si si parlai
adieu. adieu. J.

Vas-Ridder. Jeudi 4 Nov^e 1872

C'est aujourd'hui que s'ouvrira
le Sénat. Je suppose que tout est décidé et
peut-être que la délibération sera une pure
forme. Je suis frappé de trouver toujours, dans
les feuilles d'hiver, Napoléon III. Le parti est
done tout à fait pris. C'est une grosse faute, la
une faute sans la moindre nécessité.

Je n'ai jamais douté que nous ne fussions
d'accord, à moins, dans la conduite à tenir à
cette occasion. D'après tout ce qui me revient
du jeune Empereur d'Autriche, la mort d'Adrienne
de Schudt-Zemperg n'a pas, pour nous, le moindre
inconvénient. Je suis curieux de savoir pour
qui la Princesse Wassa se fait catholique.

D'après ce que je connais des personnes du
nouveau cabinet Belge, ce sera un cabinet
d'accordement et d'entente avec la
France; on levera les grosses difficultés et on
essayera tout ce qu'il faut pour la faire
évoluer. Il ne peut pas être change.

Y a-t-il quelque chose de nouveau dans
l'idée que je vois, dans l'Indépendance belge